



## Economía

La economía mexicana volvería a presentar una contracción en noviembre, luego de la ligera recuperación que se estimó para octubre, de acuerdo con la información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El reporte del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estimó una caída de 0.2% mensual de la economía mexicana, esto luego de la ligera recuperación de octubre, donde se prevé un crecimiento de 0.5 por ciento. De esta manera, la economía mexicana cayó en cinco meses del año: en marzo, con una contracción de 0.2%; en mayo, con -0.1%; en julio, con -0.4%; septiembre, con -0.6% y ahora el retroceso de 0.2% de noviembre. El informe mostró que la caída se deberá a las contracciones que se esperan tanto en el sector industrial como en el de servicios. En el caso de las actividades secundarias, el INEGI prevé una caída mensual de 0.3% en noviembre, mientras que para el sector terciario la contracción esperada es de 0.1 por ciento. En su comparación anual, el IOAE estimó que no habría variación alguna respecto a noviembre del 2024. Fuente: El Economista.



## Mercado de deuda

El pago del servicio de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex), una de las petroleras más endeudadas a nivel global, registró el mayor crecimiento en una década, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre enero y octubre pasados, el costo financiero de la petrolera sumó 143,477 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 23.8% respecto al mismo periodo de hace un año. El desembolso significó que el costo financiero de la deuda de Pemex aumentó durante dos años consecutivos, luego de reportar disminuciones en años pasados. Además, representó el mayor crecimiento desde el mismo periodo del 2015, cuando el costo financiero se disparó en 95.4 por ciento. De esta manera, el costo financiero de Pemex –cuya deuda superó los 100,000 millones de dólares al cierre de septiembre pasado– representó 14% del costo financiero total del gobierno, el cual se considera una de las grandes presiones en el gasto público. Fuente: El Economista.



## Mercado cambiario

El peso mexicano se apreció un tenue 0.02% ante el dólar estadounidense durante la penúltima sesión de la semana. En una decisión dividida, una vez más, Banco de México recortó su tasa de interés en 25 puntos básicos para situar el costo del dinero en 7.0%; el ajuste era ampliamente esperado por el mercado. El voto disidente, por quinta ocasión, fue de Jonathan Heath, quien votó por mantener la tasa de referencia sin cambios. La Junta de Gobierno del banco central juzgó apropiado continuar con el ciclo de disminuciones de la tasa de referencia, en congruencia con la valoración del actual programa inflacionario. Hacia adelante, valorarán el momento de realizar ajustes adicionales a la tasa de referencia, tomando en cuenta las cifras de la inflación. Lo anterior quiere decir que podrían realizarse recortes en el futuro, pero no dan una alta probabilidad a que ocurra uno en la siguiente reunión. Además, Banco de México ajustó sus proyecciones sobre la inflación. De acuerdo con el documento publicado estiman la inflación general y subyacente se acelerará considerablemente hacia el cierre del 2025 y el primer trimestre del 2026. Se verá una moderación en el segundo trimestre del próximo año para converger al 3.0% en el tercer trimestre. Kevin Hassett, el asesor económico de la Casa Blanca y candidato a presidir la Reserva Federal elogió la publicación de una inflación más baja de lo estimada, aunque mencionó que aún no se puede declarar una victoria en el problema del aumento de precios. Añadió que, con ello, hay mucho margen para que el banco central recorte las tasas. El presidente Donald Trump comentó que el próximo presidente de la Reserva Federal, que nombrará en unas semanas, es alguien que cree mucho en las tasas de interés más bajas. Entre los candidatos que son conocidos por abogar por tasas bajas, además de Hassett, está el ex gobernador del banco central Kevin Warsh y el actual gobernador Chris Waller. Trump realizó dichos comentarios en un inusual discurso nocturno a la nación desde la Casa Blanca, donde también presumió los logros de su administración y anunció un bono especial de Navidad por 1,776 dólares a 1.45 millones de miembros de la fuerza armada estadounidense. Trump también mencionó su respaldo a la propuesta republicana de enviar dinero en efectivo directamente a la población para compensar el costo de los seguros de salud en vez de subsidios a través de la Ley de Asistencia Asequible. Pero dicha propuesta no ha recibido suficiente respaldo en el Congreso. La divisa osciló en un rango de 17.9610 a 18.0235 pesos por dólar en el mercado internacional. Con información de Reuters y Bloomberg.



## Mercado capitales

Los mercados asiáticos cerraron la jornada del jueves en tendencia mixta. El Hang Seng de Hong Kong subió 0.12% de la mano de una empresa farmacéutica, cuyas acciones treparon 6.52% intradía. Por otro lado, el Nikkei japonés cayó 1.03% presionado por una emisora acerera y el CSI 300 de China bajó 0.59% con las acciones de una empresa especialista en componentes electrónicos liderando la jornada bajista. En contraste, las principales plazas bursátiles de Europa terminaron en tendencia alcista. El IBEX español trepó 1.15% y el DAX alemán subió 1.10% de la mano de Indra Sistemas, una empresa de tecnología de la información, y de Siemens Energy, empresa del sector de energía, respectivamente. El CAC francés ganó 0.80% gracias a las acciones de Eurofins Scientific SE, una empresa que presta servicios y de seguridad a laboratorios y el FTSE londinense avanzó 0.65% gracias a una cadena de hoteles y restaurantes llamada Whitbread. El Dow Jones cerró en 47,951 unidades lo que representa una ganancia del 0.14%. Las emisoras Amazon, Nvidia y Microsoft lideraron la jornada alcista. El IPC trepó 2.01% gracias a las acciones de Genomma Lab, GCC, Gentera y de Grupo México, las cuales subieron 5.13%, 4.73%, 4.45% y 4.16%, respectivamente. El principal índice mexicano terminó en 63,783 unidades. Con información de Reuters y Bloomberg.

### DÓLAR

17.9792

### CETES 28 DÍAS

7.15%

### IPC

63,783

### PETRÓLEO WTI

56.07 USD

### ORO

4,331 USD